






聯儲局凌晨公布議息結果，宣布加速縮減買債速度，由每月縮減150億
美元，倍增至每月300億美元；點陣圖顯示，聯儲局預計2022年將加息
三次，2023年加息三次。聯儲局議息聲明表示，由於通脹已經超過2%
一段時間，聯儲局預計將利率保持在當前水平，直到勞動力市場狀況達
到與充分就業一致的水平，目前與疫情和經濟重新開放相關的供需失衡，
將繼續導致通脹居高不下。

聯儲局主席鮑威爾表示，通脹上升是加速減買債的原因，明年通脹料超
過2%的通脹目標，預計2022年底，通脹將下降至近2%。他又指，聯儲
局處於2022年3月中旬結束收水的軌道之上。

聯儲局維持聯邦基金指標利率在零至0.25%區間不變，符合市場預期。儲
局在議息聲明中已不再採用通脹是「暫時性」的字眼。

美銀證券的全球經濟學家Ethan Harris預計，第一次加息是在6月，但有可
能最早在3月發生，兩種情境都很有可能，該行將觀察更多數據，包括
Omicron對經濟的影響。

荷銀分析師表示，因美聯儲已實現其平均通脹目標，勞動力市場可能處於
充分就業狀態，判斷聯儲局將在2022年6月開始加息，分別於2022年及
2023年加息三次。



比特幣（Bitcoin）近年發展迅速，吸引世界各地投資者目光。惟英倫銀行
近日警告，比特幣或可能變得「一文不值」，投資虛擬貨幣人士需做好失
去一切的準備。英倫銀行表示，當局需做好虛擬資產崛起帶來風險準備

英倫銀行副行長康利夫(Jon Cunliffe)表示，比特幣價格波動很大，理論和
實際上都有機會跌至零。英倫銀行周二（14日）在網站發布的文章表示，
比特幣問題在於和傳統貨幣不同，沒有發行機構宣布直接影響貨幣價值政
策。

英倫銀行指，僅得2,100萬枚的有限性是吸引投資者的主要原因，但其亦
有可能因此而變得「一文不值」。目前約有1,900萬枚比特幣正在流通，
隨著挖礦持續盛行，數目會持續增加，但料需至2140年2月才會達至最終
流通的數目。

自2020年初以來，虛擬資產市場增長10倍，達2.6萬億美元（約20.3萬億
港元）規模，約佔全球金融資產1%。約0.1%英國家庭財富是以比特幣或
類似的虛擬資產形式持有，多達230萬人持有虛擬資產，平均每人約持有
300英鎊（約3,100港元）。

康利夫承認，當虛擬資產普及化後，英倫銀行需為其崛起帶來風險作好準
備。英倫銀行金融政策委員會（financial policy committee）周一（13日）
表示，虛擬資產對英國金融體系穩定性幾乎沒有直接威脅，但警告在目前
快速增長情況下，虛擬字長或會和傳統金融服務關係變得更加緊密，可能
會帶來部分風險。英倫銀行對接納虛擬資產態度謹慎，未來會密切關注市
場發展。



英國是不少港人的移民熱門地點，而很多人移民時都會考慮當地的社會福利
政策。英國原定於2044年將法定領取國家退休金年齡，由現時的66歲上調
至68歲。但英國政府正在檢討國家退休金計劃，計劃提早7年實施上述安排。

英國民眾需供款國民保險（National Insurance）滿35年可獲每周179.6英鎊
（約1,860港元）的全額退休金，每年退休金約為9,350英鎊（約9.7萬港
元）。

按照原定計劃，法定領取退休金年齡會於2026年至2028年逐漸上調至67歲，
並於2044年至2047年再次上調至68歲。

英國就業及退休金事務部（Department for Work and Pensions）周二（14日）
宣布一項審查，研究應否提早7年、即於2037年上調法定領取退休金年齡至
68歲。

政府也會研究應否根據預期壽命向民眾支付退休金，包括將地區差異納入考
慮因素。如落實措施，貧困地區民眾將會較富裕地區民眾更早獲取退休金。

而英國保守黨在2019年大選正於預期壽命最低的地區攻下「紅牆」贏得不
少席位

根據英國政府數據，英國在1966至1967年財政年度有12.7%人口年齡達65
歲或以上，而到了2024年至2025年財政年度，65歲或以上人口比例料會升
至接近2成。

政府進行上調領取退休金年齡審查，被指是有意節省公共開支。



美國財政部網站周三（15日）公布，總統拜登簽署行政命令，對中國、巴西、
哥倫比亞、墨西哥4國的15間實體和10名個人實施制裁，其中包括中國4間
企業和1名個人。美國的制裁理由是打擊芬太尼等藥物濫用成癮問題，並指
控這些企業和個人參與全球非法藥物貿易。

據美國財政部網站公布，被制裁的4間中企分別是武漢遠成共創科技有限公
司（Wuhan Yuancheng Gongchuang Technology Co. Ltd）、上海迅精化學有
限公司（Shanghai Fast-Fine Chemicals Co., LTD.）、河北環浩生物科技有限
公司（Hebei Huanhao Biotechnology Co., Ltd. ）和河北艾豚商貿有限公司
（Hebei Atun Trading Co., Ltd.），被制裁的中國公民名為葉全發（Chuen Fat 
Yip）。

美國政府指控葉全發領導一個在中國大陸和香港運作的販毒組織，向美國走
私芬太尼、合成代謝類固醇和其它合成藥物，並控制一組公司，向公眾和私
人公司出售化合物與芬太尼易制毒化學品，這些公司包括武漢遠成共創科技
有限公司。

汪文斌表示，中方敦促美方尊重事實，更多從自身查找芬太尼濫用問題的原
因，客觀公正評價中方所做的努力，而不是轉嫁矛盾歸咎別國。

更早之前，就美國政客和媒體對「美國芬太尼主要來自中國」的指控，中國
駐美大使館網站今年9月發表題為《駐美國使館發言人就芬太尼問題發表談
話》的文章稱，毒品是全人類的公害。中方對美國人民經歷阿片類物質危機
也感同身受，近年來一直在依法、坦誠地協助包括美方在內的國際社會應對
芬太尼類物質濫用問題。談話還指出，美芬太尼濫用問題的根源在自身，嫁
禍於人無益於問題的解決。



中國恒大（03333）的債務危機牽連甚廣，不少合作方均斥恒大拖欠款項
或商票逾期支付。中國債權人就恒大逾期支付840億元人民幣起訴恒大，因
當地企業與境外債權人競賽，爭取可收回款項。外媒引述官方文件顯示，專
門處理恒大民事訴訟的內地法院已受理367宗案件，涉及840億元人民幣，
相關索償是在8月24日至12月9日期間提交。當時，惠譽亦宣布將恒大評級
下調至「有限違約」。

此前有報道指，恒大相關的訴訟被要求移至廣州市中級人民法院集中管轄。

外媒引來分析師指，提出訴訟的時間顯示境內債權人在恒大違約前，已對恒
大的還款能力欠去信心。Loomis Sayles的分析師表示，債權人正在競賽將恒
大告上法庭，以便在恒大重組時，在收回款項可處有利位置。
外媒引述合肥建工集團的高管表示，如果工人幾個月都沒有拿到工資，就無
法繼續施工。該公司正起訴恒大拖欠2.29億元人民幣款項。

以高利率借錢給恒大的信託公司等影子銀行也正在爭取收回款項。據法庭記
錄，其中19宗案件涉及地下借貸糾紛，即非傳統債權人，包括酒店、金屬貿
易商和製藥公司。

有熟識恒大於影子銀行借款的知情人士指，發展商及子公司從4月份開始轉
向現金充裕的本地企業進行私人貸款，部份年利率更高達73%。知情人士亦
指，地方政府最優先的事項是確保恒大所有項目完成，及向當地債權人的支
付款項。



有本地傳媒引述周三（15日）晚引述消息指，黃永幟因涉嫌「唱高散貨」的
投資騙局被捕。報道分別引述龍皇集團及證監會回應，兩者均不予置評。

名廚「幟哥」黃永幟創辦的連鎖中式酒家龍皇集團（08493）股價在今年6
月暴瀉，而黃永幟在暴瀉前及期間多次分批減持、共套現近億元，當時已有
報道指龍皇集團疑經炒股群組找散戶接貨。早前有傳媒最新引述消息指，黃
永幟因涉及「唱高散貨」（又稱「微信女」）的投資騙局被捕。

早在今年6月10日，龍皇集團開市8分鐘，股價由2.2元暴跌至0.248元。聯
交所資料顯示，黃永幟6月初先後4次減持龍皇共4028.76萬股，以每股平均
售價計，總共套現約8,638.5萬元。當時有報道指，網傳龍皇透過炒股群組，
向散戶推薦龍皇集團股票，手法與「微信女」如出一徹。

黃永幟隨後在8月24日，以每股平均價0.1477元，沽售1728.84萬股，相當
於龍皇集團10%股權，套現255.35萬元。交易完成後，其持股降至0%。

警方指，造市集團以香港為基地，用成員或操控他人在香港及新加坡的證券
戶口，從低位買入大量涉案股票。其後透過高頻交易，逐步推升股價。集團
再利用社交媒體群組，䚰稱有內幕消息，吹捧有關股票，誘使投資者高位買
入股票。涉事上市公司股價被推高2至6倍，集團成員再大手沽貨獲利，股
價急挫，警方稱，涉事高管從中獲利100萬至7000萬元，合共1.76億元，而
受害人數以百計。

證監會總監（法規執行部）湯漢輝稱，造市集團在Telegram、WhatsApp及微
信設立炒股教室，起初發放部份所謂貼士或能讓受害人獲利，以放下戒心，
呼籲市民要多加小心。



醫護人手持續流失，醫管局今日（16 日）在大會上，通過三項挽留人手方
案，其中包括向員工推出「首期 1 % 低息貸款」，協助員工置業。主席范鴻
齡表示，形容現時「優化」計劃，目標為爭取時間等待海外醫生的引入，
「我哋而家做咁多嘢留住人材，其中一樣嘢係希望可以有更多時間可以利用
政府的修例，通過去海外請多啲醫生返嚟。」

主席范鴻齡稱，與今年 9 月相比，醫護人手流失再有惡化。當中醫生流失率
由 4.9% 上升至 6.7%，護士流失率亦由 6.7% 上升至 7.7%，局方就此推出三
項方案，以挽留人手，包括「首期低息貸款」、成立醫管局專科學院及改善
晉升階梯。「首期低息貸款」方案，允許服務滿三年員工申請，貸款額為
36 個月至 48 個月的薪金，上限為 500 至 600 萬元，貸款期不超過 20 年，
利息約為 1%，而透過計劃購買的物業必須為自住

范鴻齡表示，醫管局自 90 年代已經有一個「利息津貼計劃」，現時將把計
劃「優化」，而大會通過已通過大方向。他補充，過往的「利息津貼計劃」
仍有 78 億滾存，會把這筆資金轉出金融機構等「滾動」，以確保可持續運
作，盡量不需向政府申請資金。他形容現時「優化」計劃，目標為爭取時間
等待海外醫生的引入，「我哋而家做咁多嘢留住人材，其中一樣嘢係希望可
以有更多時間可以利用政府的修例，通過去海外請多啲醫生返嚟。」

若申請人數太多會如何處理? 范鴻齡則指正研究計劃細項，例如採取計分制、
是否首置等標準，惟現時尚未有定案，「個人希望每個人都滿足得到。」他
補充，雖然現時未能估計計劃對職員的吸引力，但相信「有啲同事想買樓但
係因為唔夠首期買唔到樓」，局方未來會諮詢醫管局職員。被問到措施對一
心要移民、離開的員工有否作用，他說「如果要移民，我哋都無辦法挽留」，
惟有多管齊下，「希望總有一兩個措施，同事覺得有吸引力」。



友邦香港宣布與香港科技初創企業Bloom合作推出首個「情景式保障」意外
保險「保物24」，保費只需低至7.8元，便可享有購物後24小時內意外損壞
的保障。

「保物24」可讓客戶在指定商戶購買商品後，如在24小時內所投保的貨物
出現部分或全部功能喪失的損壞，可有購買24小時內的意外損壞保障，賠償
為購買價格的50%，每張收據總賠償限額為500元，客戶更可以即時在應用
程式內投保及完成理賠程序。

客戶需在購物後投保，便可即時享有購買24小時內的意外損壞保障，而客戶
只要在保障期內的31天，於指定商戶購買其他物品，並以Bloom App中登記
的信用卡付款，亦可享有購買24小時內的保障，最快24小時理賠。不過受
保產品並不包括消耗品、護膚品、化妝品、隱形眼鏡或易腐爛物品等。

現時「保物24」所覆蓋的合作品牌包括Bose、CASETiFY、i.t、Mitchell & 
Ness、Popcorn General Store及Under Armour。由即日起至12月31日，首1
萬名客戶投保「保物24」更可獲一次保費豁免，以更方便快捷地享受購物保
障體驗。
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